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中俄高鐵項目展開技術論證
莫斯科至喀山段行程 將由11.5小時變3.5小時
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王宏任國家海洋局局長

前海自貿區採信工作正式啟動內地一線城市上月房價止跌

莫斯科至喀山高鐵項目
去年10月，國務院總理李克強同俄羅

斯總理梅德韋傑夫共同主持中俄總理第
19次定期會晤。在會議中俄方與中方簽
署了「莫斯科—喀山」高鐵發展合作備

忘錄。莫斯科—喀山高鐵項目是歐亞高速運輸走廊的
試點項目，總長度為770公里，將延伸至北京，並以
此打造「莫斯科—北京」歐亞高速運輸通道。

這條鐵路的建設本身就將為中國及鄰國相關產業帶來
可觀的利潤回報。同時，還可以改善中國西北內陸的貿
易地位，為中國產品銷往西亞、歐洲創造便利，有利於
絲綢之路的復興。 ■資料來源：記者 田一涵整理
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針對媒體提出的中俄高鐵合作項目的進展情
況，傑尼索夫表示，莫斯科—喀山高鐵項

目從技術層面來看比較複雜，目前雙方還要尋找
具體的合作模式，該項目只是中俄雙方在高鐵合
作上的初步舉措。
程國平則表示，中俄雙方領導人已就開展高鐵
合作項目達成共識，雙方為此成立工作組，目前
已就具體合作，進行多次協商，正展開技術性論
證，目前進展順利。

俄大使：望兩國加強投資合作
傑尼索夫強調，中俄戰略合作夥伴關係，是大
國之間關係的好典範。兩國合作之間的基礎非意
識形態化，互相尊重平等，互不干涉內政。中俄
兩國目前已經解決包括邊境問題的所有問題，兩
國目前的合作態勢非常穩定，不受第三國干擾。
傑尼索夫續稱，俄方關注即將召開的中國「兩

會」，希望中方能在期間出台更多對外開放的政
策。「近年來中國經濟一直是世界經濟發展的龍
頭，俄方希望中方能夠保持這個良好勢頭。」傑
尼索夫說。「中俄雙方應進一步發展投資方面的
合作，在農業方面積極開發投資項目。」

打造莫斯科至北京通道
據悉，根據初步設想，「莫斯科—喀山」段
高鐵營運後兩地間列車運行時間從11.5小時縮
減到3.5小時，並以此打造「莫斯科—北京」歐
亞高速運輸通道，由原來的六天車程縮短至兩
天。
程國平表示，中俄兩國將繼續把發展相互關
係作為本國外交的優先方向，共同舉辦好第二
次世界大戰勝利70周年慶祝和紀念活動，並推
進戰略性大項目合作。
他表示，兩國將打造務實合作升級版，重點
推進航空航天、能源、核能、高鐵等領域的戰
略性大項目合作，將中方絲綢之路經濟帶建設

和俄方歐亞大通道建設有機銜接，推動中俄務實
合作轉型升級。在人文交流方面，雙方將繼續辦
好青年友好交流年活動，辦好聯合大學，推動人
文合作朝提升兩國軟實力的方向發展。雙方還將
積極研究明後年繼續舉辦大型國家級主題年。
他說，兩國將共同維護國際公平正義與和平穩

定。今年是聯合國成立70周年，中俄作為聯合國
創始會員國和安理會常任理事國，將致力於鞏固
聯合國在國際事務中的核心作用，推動有關熱點
問題政治解決進程，推動國際秩序和國際體系朝
更加公正合理的方向發展，倡導建立合作共贏的
新型國際關係。
此外，據新華社報道，過去一年在中俄關係發

展史上具有「里程碑」的意義。兩國元首簽署並
發表了《中俄關於全面戰略協作夥伴關係新階段
的聯合聲明》，標誌着中俄關係更上一層樓。在
外部環境不給力的情況下，雙邊貿易額逆勢上
揚，達到創紀錄的953億美元。雙方簽署東線天
然氣項目「世紀合同」，啟動西線天然氣合作。
兩國在青年友好交流年框架下舉辦近300項活
動，吸引了數萬青少年參與。

香港文匯報訊（記者 田一涵、張聰 北京報道）俄羅斯駐華大使傑尼索夫、中國

外交部副部長程國平昨日出席今日俄羅斯國際通訊社記者會。針對中俄高鐵合作項

目的進展情況，程國平指出，該項目正展開技術性論證，目前進展順利。傑尼索夫

表示，目前莫斯科一喀山高鐵項目從技術層面來看比較複雜，雙方還要尋找具體的

合作模式。

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）深圳檢驗
檢疫局前海辦日前憑企業提供符合資質的第三方檢
測機構的檢測結果，驗證放行一批進口食品接觸產
品。此舉標誌着前海蛇口自貿區的採信工作正式啟
動，實現了零突破。
該批產品為深圳某公司經前海灣保稅港區進口的一

批塑料切板等食品接觸產品，貨值1,800美元，在申
報材料中，附帶了符合資質條件的檢驗鑒定機構出具
的檢驗結果。深圳檢驗檢疫局前海辦監管人員根據相
關規定要求審核申報材料後，對該批貨物實施檢測結
果驗證放行，相比原先對貨物實施抽樣送檢待檢驗結
果合格後放行，檢驗流程由原先的10個工作日縮短
至現在的0.5個工作日內完成，大幅提升通關效率。

與國際通行做法接軌
採信第三方檢驗結果，是在合格假定的前提下，採
納符合條件的檢驗鑒定機構出具的檢驗結果，使檢驗
檢疫機構從對具體商品的檢驗轉向對「檢驗行為」的
監管和對宏觀質量的管理，與國際通行做法接軌。
去年10月30日起，深圳檢驗檢疫局在前海灣保稅

港區進口食品接觸產品、金屬材料檢驗中試點第三
方檢驗機構檢測結果採信制度，共完成對4家第三
方檢驗鑒定機構的採信確認工作。第三方檢驗結果
採信制度在前海灣保稅港區的實施，有望成為前海
蛇口自貿區第一批「可複製、可推廣」的成果，逐
步在深圳各口岸推行。

香港文匯報訊 據中新網報道， 據國家海洋局網
站昨日消息，國務院近日決定，任命王宏為國家海
洋局局長、中國海警局政委。
王宏畢業於中國海洋大學，先

後獲學士、碩士、博士學位；獲
國務院政府特殊津貼。先後任國
家海洋信息中心，研究員、室主
任、處長、中心副主任、中心主
任；國家海洋局辦公室(財務司)黨
委書記、副主任(副司長)；國家海
洋局黨組成員、人事司司長；任
國家海洋局黨組成員、副局長。

■王宏
網上圖片

香港文匯報訊（記者 海巖北京報道）國家統計局昨
日發佈數據顯示，今年首月，70個大中城市房價環比整
體下滑，但地區分化加劇，一線城市率先止跌回暖，二
線城市降幅略有收窄，三四線降幅繼續擴大，仍然難以
跳出供過於求的泥沼。業內專家預測，今年中國房地產
市場仍將面臨供應過剩和價格調整，房價不太可能強勁
反彈，城市分化將繼續，一線城市率先復甦，三四線城
市則繼續因高庫存而承壓。
數據顯示，上月70個大中城市新建商品住宅價格環比
下降的城市有64個，持平和上漲的城市分別有4個和2
個。
國家統計局城市司高級統計師劉建偉指出，一線城市
房價初步呈現止跌回穩態勢，新建商品住宅價格環比綜
合平均連續兩個月微漲，二手住宅價格環比綜合平均連
續四個月微漲，上月新建商品住宅和二手住宅價格環比

下降的一線城市均只有1個，且跌幅均在0.2%以內。
上月北京、上海、廣州和深圳新建商品住宅價格指數

環比分別是下跌0.1%、持平、持平和上漲0.3%。
劉建偉還指出，二線城市房價環比綜合平均仍然下

降，但降幅緩慢收窄。三線城市房價繼續下降，且降幅
略有擴大，上月三線城市新建商品住宅和二手住宅價格
環比綜合平均降幅均比上月擴大0.1個百分點。
中原集團研究中心總監劉淵分析，三四線樓市表現欠

佳主要原因還是供大於求，而一線城市人口增長帶來穩
定的自住需求，供應量也不如三四線高。
專家分析，整體來看，今年中國房地產開發商仍將面

臨供應過剩和價格調整，高庫存情況下，開發商往往只
能選擇繼續降價，尤其是在三四線城市。預計今年上半
年，內地房地產市場的價格和銷量將繼續調整，但下半
年銷售可能會回升。

香港文匯報訊 前年高調推出「移民火星」
計劃的荷蘭公司「火星一號」，日前公布最
後100名候選者入圍名單，當中包括兩名中
國人和一名英國華人。「火星一號」將最終
選出4人，於2024年乘坐單程太空船前往火
星定居，一去不復返，儼如充當人類開拓火
星的「死士」。
兩名入圍中國人分別是32歲的李大鵬及31歲
的林小霞(譯音，Xiaoxia Lin)。李大鵬來自河
北，他自稱生命短暫，希望藉此機會探索其他星
球，「讓人類散布到更廣闊的宇宙空間」。
林小霞則指自己向來對宇宙着迷，希望藉了
解地球以外的生命令自己的生命更完整。當她聽
到「地球生命來自火星」的論述後，就夢想有朝
一日可以登上火星，一探究竟。
來自英國的華人名叫瑪吉．劉(Maggie
Lieu)，就讀於伯明翰大學。24歲的她希望在火
星生孩子，以研究人類在低重力環境下生育。
100人中男女各佔一半，其中39人來自美國，
歐洲31人，亞洲16人。預計將耗資40億英鎊(約
477.5億港元)。自2024年起每隔兩年向火箭運送
4人，最終在宇宙建立人類首個定居點。
不過計劃前年推出之初已引起各種質疑，
前太空人哈德菲爾德認為計劃過於樂觀，最
終有可能無法實現。 ■「火星一號」網頁/
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中紀委一日雙開「三虎」
香港文匯報訊（記者 王玨北京報道）新年前夕，中

紀委一日內通報了3名省部級官員被「雙開」的消息，
分別是廣東省政協原主席朱明國，山東省委原常委、濟
南市委原書記王敏，山西省委原常委、太原市委原書記
陳川平。其中朱明國和王敏被通報「黨的十八大後仍不
收斂、不收手，性質惡劣、情節嚴重」。此外，朱明國
還涉及嚴重違反計劃生育政策的情節，成為第一個被中
央通報「嚴重違反計劃生育政策」的省部級官員。
朱明國、王敏、陳川平三人均為十八屆中央候補委

員，根據中紀委通報，3人均存在「為他人謀取利益，
收受賄賂」的情節，同時朱明國和王敏被點明「黨的十
八大後仍不收斂、不收手，性質惡劣、情節嚴重」。

去年5月，中央紀委副書記楊曉渡在中紀委官方網
站在線訪談中表示，要加大案件查處力度，重點查處
十八大後還不收斂不收手的、問題線索反映集中的、
群眾反映強烈的、現在重要崗位且可能還要提拔使用
的黨員幹部。今年2月13日，中紀委接連公佈四名副
省部級及以上官員處理結果，包括天津市政協原副主
席、市公安局原局長武長順、黑龍江省人大常委會原
副主任、省農墾總局原黨委書記隋鳳富、河南省人大
常委會原黨組書記、副主任秦玉海三人被雙開，山西
省原省委常委、副省長杜善學被開除黨籍。通報中，
中紀委首次使用了「黨的十八大後仍不收斂、不收
手」的表述。

香港文匯報訊 據觀察者網報道，緬北戰事近日逐
步陷入膠着，緬甸政府軍與彭家聲領導的「果敢民
族民主同盟軍」(果敢同盟軍)之間不斷發生激戰。緬
北戰事導致大量難民通過雲南省進入中國邊境。內
地媒體報道稱，據雲南臨滄市人民政府新聞辦透
露，9日以來，在中國雲南省臨滄市當面緬甸撣邦
果敢自治區發生武裝衝突，其間，共3萬餘人次緬
籍邊民進出中國邊境，中方本着人道主義精神，對
進入中國境內的緬籍邊民給予了必要協助和妥善處
置，提供了食品、醫療、衛生防疫等方面的幫助。
「我終於到中國了！」被困在果敢拱撐5天5夜的

湖南邵東縣牛馬司鎮鐵鋪村9組的商人胡志高說，他
本人和他懷孕6個月的妻子、3個孩子和其他9個老
人、婦女早上8時從拱撐出發，騎着摩托車抄小路，
快到中國邊境時，向果敢同盟軍求助，在後者的護送
下平安到達邊境。胡志高的姐姐胡廠勤表示，此次戰
事事發突然，再加上男人都在進貨，所以被困的幾乎

都是婦女與孩子，希望那些仍被困的人能早日回家。
外交部發言人華春瑩近日表示，中方一向尊重緬
甸的主權和領土完整，不允許任何組織和個人利用中
國領土從事破壞中緬關係和邊境地區穩定的活動。我
們希望緬衝突各方保持克制，避免事態進一步升級，
影響中緬邊境穩定和中方一側安全。

■外交部副部長程國平。 田一涵 攝

■去年10月，俄方與中方簽署了「莫斯科一喀山」高鐵發展合作備忘錄。 網上圖片

■去年10月，國務院總理李克強同俄羅斯總理梅德韋傑夫共同主
持中俄總理第19次定期會晤。 網上圖片

■深圳前海。 資料圖片

■乘卡車逃向中國的緬甸難民。 網上圖片

■■未來人類可能登陸火星未來人類可能登陸火星。。資料圖片資料圖片

■內地一線城市上月房價止跌。圖為上海市中心俯
瞰。 資料圖片


